
 

Ata Nº 14-02/2022 1 

Em 22/06/2022 – Sessão Ordinária 2 

Às dezenove horas do dia vinte e dois do mês de junho do ano de dois mil e vinte 3 

e dois, os Vereadores reuniram-se nas dependências da Câmara Municipal de 4 

Vereadores, para a realização de Sessão Ordinária. Estavam presentes os Vereadores: o 5 

Presidente Jacir Gonçalves Seibel, Tânia Maria Salvatori Costantin, Valmir Bianchini, 6 

Reni Spilier, Carlinhos Mocellin, Juarez Grabin, Eroni Adriano Turcatti, Ademir Ferrari 7 

e Gelson Ricardo Valezan. Dando início aos trabalhos desta casa, o Presidente 8 

inicialmente colocou a Ata nº 13-02-2022 em votação, sendo a mesma aprovada por 9 

unanimidade. No Pequeno Expediente: o Presidente solicitou à secretária que fizesse 10 

a leitura do Ofício GP nº 122/2022 na oportunidade em que encaminhou-se à apreciação 11 

do Poder Legislativo, os Projetos de Lei nº 045/2022, 046/2022, 047/2022, 048/2022, 12 

049/2022 e 050/2022. Na sequência, leu-se o Ofício Circular da Câmara de Vereadores 13 

de Marques de Souza nº 01-02/2022 onde estendeu-se o convite aos legisladores desta 14 

casa, para participarem de reunião pública, a qual tratará de assuntos referentes a obras 15 

da duplicação da BR 386 e demais assuntos de interesse público. Posteriormente, leu-se 16 

também o Convite da AVASB – Associação das Câmaras de Vereadores do Alto da 17 

Serra do Botucaraí, onde estendeu-se convite aos legisladores para a reunião de posse 18 

dos novos dirigentes da entidade. Com a palavra o Vereador Ademir, questionou ao 19 

Presidente sobre o convite recebido da Câmara de Vereadores de Marques de Souza, se 20 

a mesma se trataria da duplicação que vem sendo realizada pela CCR. Em resposta o 21 

Presidente dirigiu-se a Secretária Gerusa solicitando informações, onde a mesma 22 

ressaltou que não refere no Ofício o nome da empresa, no entanto, acredita ser uma 23 

reunião realizada pela concessionária citada pelo vereador. Retomando seu manifesto, 24 

o Vereador Ademir frisou achar de extrema importância que fosse participado desta 25 

reunião, dentro das possibilidades de cada colega, alegando depender de liberação de 26 

seus superiores para poder participar pela questão do horário, no entanto colocou-se à 27 

disposição. Da mesma forma, a Vereadora Tânia, o Vereador Carlinhos, o Vereador 28 

Jacir e o Vereador Juarez, colocaram-se a disposição para participarem do encontro. 29 

Prosseguindo, a secretária realizou a leitura da Nota de Pesar n° 05/02-2022, onde a 30 

Câmara Municipal de Vereadores de Pouso Novo, em nome do Presidente Vereador 31 

Jacir Gonçalves Seibel, demais vereadores e servidores desta casa, manifestaram 32 

profundo pesar pelo falecimento de João Valentin Paludo, querido cidadão deste 33 

município. Respeitosamente, prestou-se condolências aos familiares e amigos 34 

enlutados, por essa inestimável perda. Ainda no Pequeno Expediente, foi lido a 35 

Indicação n° 26-02/2022, de autoria dos vereadores, Ademir, Carlinhos, Jacir, Reni e 36 

Valmir, onde citaram a situação das pontes que ligam o município de Pouso Novo ao 37 

município de Progresso (próximo a residência de Hélio Facchi), bem como Pouso Novo 38 

ao município de Putinga (na Localidade de Linha Tigre), indicando que seja realizada a 39 

concretagem das cabeceiras das referidas pontes. Justificou-se a solicitação, por 40 

sabermos que nos pontos citados quando enfrentados dias consecutivos de chuva, existe 41 

a necessidade das máquinas do setor de obras, frequentemente precisam se deslocar até 42 



 

o local para realizar reparos nas estradas, para possibilitar o melhor acesso para os 43 

usuários do trecho. Em seguida, a secretária realizou a leitura da Indicação n° 27-44 

02/2022, também de autoria dos Vereadores Ademir, Carlinhos, Jacir, Reni e Valmir, 45 

onde solicitaram que seja analisada a possibilidade de ser criado auxílio financeiro para 46 

jovens que participam de atividades esportivas fora de nosso município. Como 47 

justificativa, alegaram sermos sabedores que jovens de nossa cidade recebem convites 48 

e/ou oportunidades para participarem de clubes, entidades ou outros, no entanto, pelo 49 

custo elevado que se tem com despesas, como deslocamento, alimentação e uniformes 50 

acabam desistindo de um sonho por não terem condições financeiras de arcarem com 51 

esses custos. Concluindo, leu-se a Indicação nº 28-02/2022 de autoria do Vereador 52 

Ademir, onde foi reforçado o pedido para que seja providenciada a colocação de lixeiras 53 

com tampas nas ruas/avenidas principais do nosso município, levando em conta que por 54 

ainda termos animais soltos à noite, muitas vezes nos deparamos com situações onde os 55 

lixos amanhecem espalhados pelas calçadas. Ressaltou ser um indicação necessária para 56 

que possamos manter nossas ruas e cidade limpas, além de contribuir para o 57 

embelezamento da mesma. Com a palavra o Vereador Ademir Ferrari, alegou ser um 58 

pedido já realizado pelos demais colegas, frisando não saber o rumo certo à seguir, se 59 

seria fazer a troca das lixeiras ou qual a solução para o problema, no entanto,  de seu 60 

ponto de vista alguma atitude precisa ser tomada, por não se ter mais condições de 61 

continuarmos vendo as ruas desta forma. Ressaltou sabermos que existe muitos animais 62 

ainda soltos pela rua, mas também termos funcionários que são pagos para cuidar destas 63 

lixeiras, bem como a limpeza das ruas, mencionando ser inaceitável um animal derrubar 64 

uma lixeira e a mesma ficar por diversos dias sem tomarem uma providência. Relatou 65 

ter acontecido recentemente um caso, onde procurou o Vereador Juarez, pelo fato do 66 

Prefeito não estar na cidade e não ter conseguido comunicar-se com o vice, acreditando 67 

que outras pessoas tenham procurado o mesmo pelo acontecido. Por fim, reforçou a 68 

necessidade de se dar uma atenção especial pra essa questão, para que a cidade possa 69 

ficar realmente em ordem. Após, o Presidente solicitou ao assessor jurídico que 70 

comunicasse aos demais colegas, sobra a formação de uma comissão especia l de 71 

honrarias. Com a palavra o assessor Flávio, dirigiu-se aos legisladores, alegando ser 72 

necessários 3 (três) nomes, os quais não poderiam fazer parte da mesa diretora para 73 

compor a referida comissão, afim de dar prosseguimento ao Projeto de Lei que será dado 74 

o título de cidadão honorário ao senhor Adilvo Buffé, conforme solicitação do colega 75 

Juarez. Colocaram-se a disposição os Vereadores Ademir Ferrari, Carlinhos Mocellin e 76 

Gelson Ricardo Valezzan, onde votou-se e aprovou-se por unanimidade, ficando desta 77 

forma composta a Comissão Especial de Honrarias. Na Ordem do Dia: A Comissão 78 

Permanente, decidiu que o Projeto de Lei nº 046/2022 ficaria baixado nesta casa, e os 79 

Projetos de Lei nº 042/2022, 045/2022, 047/2022, 048/2022, 049/2022 e 050/2022 80 

seriam postos em votação. Dando continuidade, o Presidente solicitou a secretária que 81 

realizasse a leitura do Requerimento n° 09-02/2022, de autoria do Vereador Jacir, 82 

onde solicitou relatório com o total de gastos mensais com a folha de pagamento 83 

de todos os servidores vinculados ao município. Após, colocou-se o Requerimento 84 



 

n° 09-02/2022 em votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. 85 

Posteriormente, leu-se o Requerimento n° 10-02/2022 ainda de autoria do 86 

Vereador Jacir, onde solicitou também relatório com o número de vagas existentes 87 

em todos os setores públicos da administração atual, constando nome da função 88 

e/ou cargo, número de vagas existentes em cada qual, bem como número de vagas 89 

que estão sendo ocupadas no presente momento. Após, colocou-se o 90 

Requerimento n° 10-02/2022 em votação, sendo o mesmo aprovado por 91 

unanimidade.  Prosseguindo os trabalhos, o Presidente solicitou a Secretária e 92 

Vereadora Tânia, que realizasse a leitura da mensagem justificativa ao Projeto de Lei nº 93 

042/2022, o qual autoriza o Poder Executivo a abrir um Crédito Especial no valor de 94 

R$500.000,00 (quinhentos mil reais), o qual refere-se a emendas parlamentares 95 

destinadas para aquisição de veículos para a secretaria de saúde, aquisição de 96 

esparramador de dejetos, para a secretaria da agricultura e aquisição de um trator, 97 

também para a mesma. Com a palavra o Vereador Ademir, frisou ser um projeto positivo 98 

e importante, o qual é resultado do empenho e trabalho dos vereadores. Ressaltou ser 99 

desta forma que se deve trabalhar, pensando em buscar emendas parlamentares para que 100 

as coisas possam acontecer para nosso município. Por fim, alegou seu voto ser favorável 101 

ao projeto. Com a palavra o Vereador Carlinhos, alegou ser inicialmente favorável ao 102 

projeto, ressaltando ter ficado contente com o recebimento do mesmo, parabenizando 103 

os vereadores e o Prefeito que buscaram essas verbas para a agricultura, as quais foram 104 

bem-vindas para o município. Com a palavra o Vereador Jacir, alegou ser favorável ao 105 

projeto. Ressaltou todos serem sabedores que a EMATER junto a Secretaria da 106 

Agricultura, fizeram-se pressentes nesta casa, onde apresentaram projeto de cobertura 107 

de esterqueiras, alegando ter sido recebida emenda do Deputado Marcon, para que fosse 108 

realizado o referido projeto. Mencionou ter conversado com o Secretário Marcio, 109 

também com o Prefeito, onde o mesmo decidiu trocar a emenda para realizar a compra 110 

dos tanques, lamentando o ocorrido. Citou termos um colega que trabalha na secretaria 111 

da agricultura, o qual pode confirmar que muitas vezes as cargas retiradas da esterqueira, 112 

possuem conteúdo de má qualidade e, caso tivesse sido realizado o projeto das 113 

coberturas, teríamos um quadro completamente diferente, trazendo melhor qualidade ao 114 

produto final destinado ao produtor. Alegou saber que faz-se necessária também a 115 

compra destes equipamentos, no entanto, acredita que a administração poderia ter feito 116 

a compra do tanque com recurso próprio, dando continuidade ao projeto que foi uma 117 

ideia da própria secretaria da agricultura, exp lanada nesta casa. Ressaltou por esse 118 

motivo lamentar a situação, onde desviou-se o propósito do recurso, porém, reafirmou 119 

seu voto ser favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Juarez, mencionou quanto 120 

ao projeto que beneficia especialmente a nossa agricultura, ser favorável ao mesmo, no 121 

entanto, lamentou o projeto ter ficado baixado tantos dias nesta casa, o qual era de 122 

extrema importância e, talvez os referidos equipamentos já pudessem ter sido até mesmo 123 

licitados, onde perdemos muitos dias por não ter sido posto o projeto em votação. 124 

Alegou ser um direito que nos cabe, baixar o projeto por até 45 (quarenta e cinco dias), 125 

no entanto, frisou ficar descontente com a situação, levando em consideração todo o 126 



 

esforço que se é dedicado para a agricultura, assim como todos os pedidos realizados 127 

nesta casa para a mesma, mas respeita a opinião e pensamento de cada um. Quanto ao 128 

manifesto do vereador Jacir, alegou o colega ter deixado claro que foi chamado pelo 129 

Prefeito, onde acredita ter sido aceita a troca realizada pelo mesmo ou então teria sido 130 

feito por conta do próprio prefeito. Frisou concordar que a emenda poderia ter 131 

permanecida vinculada ao objetivo principal, no entanto, acredita que a mesma não seja 132 

suficiente nem pro começo do projeto, mencionando ser ruim ajudar alguns agricultores 133 

e deixar outros de fora, apesar de não saber o custo de cada esterqueira. Alegou ainda 134 

se for ajudado somente com uma porcentagem do custo total, acredita que o agricultor 135 

talvez não tenha condições de arcar com o restante do valor, pela situação difícil que se 136 

vem enfrentando na produção de avicultura, bem como suinocultura, citando como 137 

exemplo saber que alguns agricultores tiveram como lucro R$ 0,60 (sessenta centavos) 138 

por animal, sendo vista ao seu entender uma questão bastante delicada. Frisou ver a 139 

cobertura das esterqueiras uma questão necessária, porém, no momento acredita que o 140 

valor de contrapartida para o município seria muito alta, no entanto, vê o projeto de 141 

forma positiva, torcendo para que se consiga mais recursos para poder realizar essas 142 

outras questão que são precisas na agricultura, assim como nas demais secretarias. Com 143 

a palavra o Vereador Carlinhos, mencionou o projeto ter sido baixado por um erro de 144 

digitação, sendo o mesmo confirmado pelo próprio Prefeito, o qual não foi alterado, 145 

porém, confiou-se na palavra do Prefeito que as coisas aconteceriam conforme 146 

combinado. Quanto a questão da verba não estar sendo utilizada no que o Vereador 147 

solicitou, alegou não ser sabedor da questão, no entanto, frisou concordar que mesma 148 

devesse ser utilizada onde o vereador indicou, sendo respeitada sua vontade. Por outro 149 

lado, ressaltou também ser de bom uso os esparramadores. Com a palavra o Vereador 150 

Valmir, primeiramente parabenizou a administração pela aquisição dos R$ 200.000,00 151 

(duzentos mil reais) que são dos dois veículos para a secretaria da saúde, recebidos da 152 

Deputada Liziane Bayer, e R$ 200.000,00 (duzentos mil reais) para aquisição de um 153 

trator, ressaltando acreditar que o valor não seja suficiente, onde deve haver uma 154 

significativa contrapartida do município. Em questão dos R$ 100.000,00 (cem mil 155 

reais), frisou ter estado junto ao colega Jacir em Brasília-DF, no gabinete do Deputado 156 

Marcon, onde cobrou-se essa emenda e o próprio estudaria a possibilidade de ser 157 

enviado até R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil reais). Frisou ao seu entender e dos 158 

demais colegas, que se não fosse suficiente o valor, acreditavam faltar pouco. Alegou a 159 

emenda ter vindo direcionada ao Vereador Jacir, o que de seu perceber o mesmo também 160 

não era sabedor da situação, ressaltando ficar difícil ganhar-se um recurso para destinar 161 

a um objetivo e por fim destinar a outro, citando como exemplo a Spin que estão 162 

aguardando do Deputado Moraes, onde o Prefeito pode achar não ser necessária e 163 

adquirir outro veículo, salientando as coisas não estarem andando em um rumo certo 164 

como se imagina, no entanto, colocou-se favorável ao projeto, parabenizando 165 

novamente todos os envolvidos na conquista destas emendas, destacando ficarem no 166 

aguardo para que quem sabe na próxima vez que essa situação se repetir, possam 167 

convidá-los a conversar sobre a questão. Com a palavra novamente o Vereador Jacir, 168 

frisou ter a impressão que o vereador Juarez faz questão de lhe afrontar, mencionando 169 



 

o colega parecer ser um gênio, quando afirma que sua pessoa teria aceitado a troca. 170 

Aproveitando a presença do Secretário Márcio, reafirmou ter sentado e conversado com 171 

o mesmo por diversas vezes sobre a importância da cobertura das fossas, destacando ser 172 

lamentável quando um vereador não participa e não sabe sobre o assunto e, afirma que 173 

sabe a posição do outro colega. Mencionou o secretário estar presente nesta casa, 174 

oportunizando-o espaço, caso o mesmo quisesse relatar quantas vezes teriam trocado 175 

ideias sobre essa questão, afirmando inclusive após conversado com o Prefeito, ter 176 

procurado novamente o secretário, onde outra vez enfatizou a importância do projeto. 177 

Dirigindo-se ao colega Juarez, ressaltou caso o vereador achasse pouco o valor da 178 

emenda para a realização do projeto, o mesmo poderia resolver o problema indo até 179 

Brasília em busca de novos recursos, indiferente do valor, no entanto, que fosse 180 

contabilizado nos cofres da prefeitura, não somente em documento ou em fotos, para 181 

que depois pudesse continuar lhe afrontando. Retomando seu manifesto o Vereador 182 

Valmir, citou o pequeno mencionado sobre o porquê de ser feita as coberturas das 183 

referidas fossas, relembrando a visita da EMATER e do secretário Márcio, onde foi lhes 184 

cobrado esse apoio e casualmente logo após foi realizada viagem a Brasília , onde foi 185 

conseguido este recurso, frisando inclusive a intenção de se desculpar com alguns 186 

munícipes, pois informou a várias pessoas que a verba estaria garantida, não sabendo se 187 

seria possível atender à todos, ou se seria feito parceria entre a administração e os 188 

agricultores, onde cada um poderia custar uma parte. Salientou ao seu ver que a 189 

administração poderia ter adquirido os esparramadores com recurso próprio, porém, 190 

agora depois de tomada a decisão não se pode voltar atrás. Com a palavra o Vereador 191 

Juarez, complementado seu manifesto, pelo relato do colega Jacir, alegou que o mesmo 192 

costuma colocar conversas na boca dos outros, frisando se o mesmo não estiver ouvindo 193 

bem, faça como ele, procure um médico especialista para lhe ajudar, pois não foi 194 

mencionado de sua parte que o colega teria aceitado a troca da verba, afirmando ter dito 195 

que “de repente” o colega teria aceitado, da mesma forma como não teria dito que o 196 

colega não teria procurado o secretário da agricultura, pois foi uma de suas primeiras 197 

colocações. Destacou que a verdade deve ser dita, porém, não deve ser distorcida. 198 

Novamente o Vereador Carlinhos, acrescendo seu manifesto, salientou também ter 199 

conversado com muitos agricultores sobre a importância dessas coberturas, como 200 

também conversou com o secretário, onde achou que o recurso buscado pelo vereador 201 

Jacir estaria certo para este projeto, ressaltando agora ser preciso pedir desculpa a estes 202 

agricultores, voltando atrás de sua palavra. Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 203 

042/2022 em votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Sequentemente, foi 204 

realizada a leitura do Projeto de Lei nº 045/2022, onde institui o Programa Municipal 205 

de Controle e Erradição da Brucelose e Tuberculose Bovina no município de Pouso 206 

Novo, e dá outras providências. Com a palavra o Vereador Carlinhos, mencionou o 207 

Prefeito, assim como os colegas e os munícipes que acompanham as sessões, já estarem 208 

até incomodados com tantas vezes que fez a indicação do referido projeto, ressaltando 209 

no ano passado não ter sido possível a realização do mesmo, pela Lei que tínhamos que 210 

respeitar, não gerando aumento nas despesas. Alegou ser um pedido do próprio 211 

secretário, como de outros colegas, citando o Vereador Ademir  como exemplo, onde 212 



 

salientou ser um projeto que será de extrema importância e irá ajudar muito na bacia 213 

leiteira, que é uma das atividades principais do nosso município. Destacou com esse 214 

projeto, o agricultor ser beneficiado com 50% do valor para quem tem vacas e precisam 215 

repetir anualmente os exames e 25% para quem trabalha com animais de engorda. 216 

Agradeceu a administração por ter atendido este pedido, parabenizando-a pelo belo 217 

projeto enviado para esta casa, alegando ficar na torcida para outros projetos desta 218 

natureza venham para beneficiar a agricultura local. Com a palavra o Vereador Ademir, 219 

frisou aproveitar a presença do Secretário Márcio, para parabeniza-lo pelo esforço 220 

dedicado aos nossos agricultores, alegando ter a certeza que o mesmo tem uma grande 221 

participação neste projeto, assim como o Prefeito Moacir. Ressaltou muitas vezes ter 222 

sido conversado com ambos sobre a situação dos agricultores da bacia leiteira, onde o 223 

Prefeito atendeu o pedido da população, alegando ficar contente com o recebimento de 224 

projetos deste gênero, agradecendo e parabenizando novamente os envolvidos pela 225 

elaboração do mesmo, colocando-se favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador 226 

Juarez, inicialmente alegou ficar feliz pelo recebimento do projeto, agradecendo na 227 

oportunidade os vereadores que fizeram este pedido por diversas vezes, em especial o 228 

Prefeito Municipal. Mencionou todos serem sabedores que o referido projeto foi 229 

promessa de campanha, o que lhe deixou contente por ter-se conseguido cumprir a 230 

mesma. Como citado pelos colegas, alegou o projeto ter vindo em boa hora, por 231 

sabermos que no ano anterior não era permito realizar o mesmo, permitindo ainda 232 

beneficiar nossos agricultores da mesma forma. Agradeceu à administração, junto a 233 

secretaria de agricultura, torcendo para que seja feito um ótimo proveito da proposta, 234 

por ser um projeto que vem ao encontro dos nossos agricultores. Com a palavra o 235 

Vereador Eroni, concordando com o colega Juarez, afirmou o projeto ser uma promessa 236 

de campanha, onde eleito o Prefeito Moacir, seria cumprida sua palavra. Parabenizou o 237 

Secretário Marcio pelo empenho, atenção, preocupação e dedicação que o mesmo dá ao 238 

nosso povo Pousonovence, frisando torcer p ara o mesmo continue desenvolvendo um 239 

excelente trabalho, o qual vê como o caminho certo. Por fim, parabenizou também a 240 

administração atual pela iniciativa. Após, colocou-se o Projeto de Lei n° 45-02/2022 241 

sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Continuando, o Presidente solicitou que a 242 

Secretária fizesse a leitura da mensagem justificativa do Projeto de Lei de nº 047-243 

02/2022, o qual altera a redação do parágrafo 2°, do artigo 1°, da Lei Municipal n° 679-244 

01/2005, que autoriza o Poder Executivo a efetuar descontos em folha de pagamento 245 

dos servidores, e dá outras providências. Com a palavra o Vereador Ademir, mencionou 246 

ser um projeto destinado à financiamentos para os servidores concursados do nosso 247 

município, onde era permitido somente 1 (um) financiamento por pessoa, agora 248 

podendo ser até 3 (três), desde que comprometida a porcentagem de até 30% do salário. 249 

Finalizando, alegou seu voto ser favorável ao projeto. Com a palavra a Vereadora Tânia, 250 

frisou achar interessante o funcionário ter essa possibilidade de adquirir mais de um 251 

empréstimo, ressaltando não ver diferença, pois a renda comprometida permanece sendo 252 

a mesma (30%). Mencionou sabermos que temos duas instituições financeiras no 253 

município, desta forma também valorizando-as, assim como os próprios funcionários, 254 

ressaltando cada pessoa ser passível de ver até que ponto pode gastar o seu dinheiro, de 255 



 

que forma gastar e também a melhor forma de fazer. Colocou-se favorável ao projeto, 256 

alegando ver o mesmo como uma forma de abertura para que o servidor adquira seus 257 

bens, consiga atingir seus sonhos e planos futuros. Com a palavra o Vereador Juarez, 258 

antemão colocou-se favorável ao projeto, mencionando o mesmo vir ao encontro dos 259 

nossos servidores, reafirmando as colocações dos colegas, acrescendo ainda que para 260 

poder fazer um novo empréstimo, o antigo precisava estar quitado. Ressaltou agora a 261 

administração municipal ter feito esta alteração de até 3 (três) financiamentos, seja no 262 

mesmo banco ou instituições diferentes, no entanto, dentro dos 30% da renda bruta. 263 

Frisou ser um projeto que facilitará bastante ao servidor, onde muitas vezes era preciso 264 

solicitar um novo valor, porém, o mesmo ficava impedido até que não fosse quitado o 265 

valor que já possuía em aberto. Por fim, ressaltou desta forma ser melhor para a 266 

instituição financeira, bem como para o próprio servidor. Com a palavra o Vereador 267 

Valmir, alegou concordar com o projeto, onde os órgãos que vão fazer o financiamento 268 

vão estar “calçados” (protegido) pelo município, citando como exemplo o servidor que 269 

recebe o salário de R$ 1.000,00 (mil reais), poderá gastar até R$ 300,00 (trezentos reais), 270 

ou seja, será já descontado em folha, o que também para o servidor vem a favorecer, 271 

para que o mesmo possa saber o limite do seus gastos. Por fim, frisou seu voto ser 272 

favorável ao projeto. Posto em votação, o Projeto de Lei 047-02/2022, o mesmo foi 273 

aprovado por unanimidade. Na sequência, o Presidente solicitou que fosse lido a 274 

mensagem justificativa do Projeto de Lei de nº 048-02/2022, o qual autoriza o Poder 275 

Executivo a abrir um Crédito Suplementar no valor de R$ 903.437,20 (novecentos e três 276 

mil, quatrocentos e trinta e sete reais e vinte centavos), e dá outras providências. Com a 277 

palavra o Vereador Ademir, alegou ser um projeto que lhe deixa contente ao recebe-lo 278 

nesta casa, torcendo para que desta vez dê certo, que possa ser realizada a obra desta 279 

quadra coberta, da Picada Taquari, a qual é resultado de uma emenda parlamentar 280 

buscada por si, pelo colega Valmir e o Ex-Prefeito Aloísio Brock, em Brasília/DF no 281 

ano de 2019. Relembrou que logo após entramos em Pandemia , onde os valores dos 282 

materiais de construção aumentaram significativamente, sendo esta a segunda vez que 283 

está se tentando ajustar os valores nesta casa, para que finalmente seja feita a coberta 284 

desta quadra que tanto os alunos da escola esperam, assim como também é um desejo 285 

desta casa. Finalizando, alegou ser um projeto positivo, colocando-se favorável ao 286 

mesmo. Com a palavra o Vereador Carlinhos, frisou ser um projeto extremamente 287 

importante, alegando ser favorável ao mesmo. Ressaltou como observação, ter achado 288 

alto o valor de contrapartida da pavimentação da Rua Tiradentes, o qual achava ser de 289 

R$ 80.000,00 (oitenta mil reais), alegando não saber ao certo qual o valor de 290 

contrapartida que é preciso ser dada pelo município, no entanto, acredita estar correto, 291 

mencionando não ter tido a oportunidade de conversar com o Prefeito para esclarecer 292 

suas dúvidas. Sobre a questão da quadra, alegou ser à tempo que a mesma é solicitada 293 

pelos próprios alunos e professores, a qual vê com muita importância, reafirmando seu 294 

voto favorável ao projeto. Com a palavra a Vereadora Tânia, frisou se analisado o 295 

projeto, poderemos ver que o mesmo é muito bom, de valor significativo, no entanto, 296 

faz jus pelas obras que serão realizadas. Ressaltou sabermos que os valores vêm em 297 

acréscimo, pelos preços dos materiais estarem disparados, mencionando já ter sido 298 



 

aprovado o crédito para a Rua das Industrias, sendo agora um aditivo, onde 299 

provavelmente foi solicitado pela empresa. Sobre o valor para a obra na comunidade de 300 

Linha Tigre, parabenizou o Prefeito por ter tido a ideia, onde será feita a pavimentação 301 

na cabeceira, a qual evitará problemas futuros, citando o trecho ser uma entrada 302 

secundária do nosso município que vai para a região de Putinga, alegando se 303 

continuarmos no trecho do outro lado, há muitos anos se fez uma pavimentação, onde 304 

nunca mais se teve problemas, frisando a intenção do projeto ser positiva, para que se 305 

evite problemas adiante. Em questão ao manifesto do Carlinhos, salientou ter analisado 306 

o projeto, acreditando também ter subido o valor do metro do asfalto, onde calculou 307 

rapidamente e chegou a conclusão que a prefeitura arcará com R$1.000,00 (mil reais) 308 

por metro, sendo o restante custeado por verbas estaduais, ressaltando acreditar que esse 309 

valor seja acréscimo solicitado pela empresa que irá realizar a obra. Sobre o valor da 310 

quadra da Picada Taquari, alegou acreditar que ainda será necessário outro aditivo, 311 

justificando também ser pelo aumento dos materiais. Ainda sobre a merenda escolar 312 

referida no projeto, frisou nem ser preciso manifestar-se, pois sabemos que é algo 313 

necessário, e é de responsabilidade do município fornecer merenda, a qual deve ser de 314 

qualidade, porém, acredita que os produtos alimentícios sobem junto com os preços dos 315 

combustíveis, o que fará diferença no orçamento do município. Concluindo, alegou ser 316 

um projeto bom, de grande valor, mas que é algo que vai ser realizado e de grande 317 

necessidade. Com a palavra o Vereador Reni, frisou ser um projeto de muita 318 

importância, onde poderá ser realizada a obra da quadra coberta, para melhor atender as 319 

crianças da escola da Picada Taquari, principalmente em dias chuvosos, onde os alunos 320 

não precisarão ficar somente dentro das salas de aula. Alegou torcer para que essa obra 321 

possa ser realizada o mais breve possível, colocando-se a favor ao projeto. Novamente 322 

com a palavra o Vereador Carlinhos, agradeceu a colega Tânia pela explicação, 323 

aproveitando ainda, parabenizou a administração pela pavimentação na estrada da Linha 324 

Tigre, a qual é uma reivindicação antiga dos moradores da região. Com a palavra o 325 

Vereador Juarez, alegou os colegas já terem feito todas as colocações sobre o projeto. 326 

Parabenizou a administração atual, por estar cuidando muito bem da saúde financeira 327 

do nosso município, alegando vermos neste projeto mais de R$ 800.000,00 (oitocentos 328 

mil reais) de contrapartida para quatro obras diferentes, o que é possível por estar sendo 329 

cuidado dos bens públicos e da parte financeira do município. Mencionou ainda todos 330 

serem sabedores das contrapartidas que foram dadas no ano anterior também pela 331 

administração. Alegou ficar feliz por ter recebido este projeto, o qual irá beneficiar a 332 

Rua das Industrias, Rua Tiradentes, a pavimentação no acesso à hidrelétrica que vem há 333 

anos sendo reivindicada pelos moradores de Pouso Novo, também pelos municípios 334 

vizinhos que fazem o uso do trecho, onde agora poderá ser realizada , reafirmando o 335 

Prefeito estar de parabéns por tirar a ideia do papel, salientando ser uma obrigação do  336 

governo fazer o melhor pelo seu município, porém, sempre cuidando do dinheiro 337 

público. Concluindo, parabenizou a todos os envolvidos da administração municipal 338 

pelo excelente trabalho que vem se realizando, colocando-se favorável ao projeto, 339 

ressaltando ainda estar na torcida para outros projetos da mesma natureza possam ser 340 

recebidos nesta casa.  Com a palavra o Vereador Valmir, em primeiro momento alegou 341 



 

concordar com o Vereador Carlinhos, achando alto o valor de contrapartida para a Rua 342 

das Industrias, no entanto, no mesmo projeto temos o trecho da Avenida Brasil, ou seja, 343 

o valor referido servirá para duas obras diferentes. Em questão ao trecho de 344 

pavimentação realizado próximo a hidrelétrica, frisou ser um mal necessário que vem 345 

sendo solicitado há anos, onde agora sairá do papel tornando-se realidade. Frisou termos 346 

ainda a contrapartida que servirá para o programa pavimenta de R$ 177.870,56 (cento e 347 

setenta e sete mil, oitocentos e setenta reais e cinquenta e seis centavos), onde vamos 348 

receber do Governo Federal ainda o valor de aproximadamente de R$ 520.000,00 349 

(quinhentos e vinte mil reais) para complementar a obra, agradecendo desde já ao 350 

Manolo que recebeu-os no Gabinete do Deputado Dirceu, estendendo ainda os 351 

agradecimentos ao Deputado Dirceu e ao Busatto por terem feito um grande esforço 352 

para incluírem nosso município dentro destes projetos, sabendo que tínhamos pouco 353 

tempo para isso. Relatou no ano anterior, terem comentado nesta casa que alguns 354 

vereadores receberam uma comunicação do Deputado Franciscon, onde existia essa 355 

janela aberta, a qual era pouco provável de se conseguir, e por fim deu tudo certo. Em 356 

questão da quadra da Picada Taquari, alegou termos novamente outro valor de 357 

contrapartida, onde sabe-se que a obra vem sendo sonhada à bastante tempo e, devido a 358 

Pandemia o valor recebido não foi o suficiente, pelo disparo que se teve no valor dos 359 

materiais de construção, onde foram feitas várias tentativas de licitações, não havendo 360 

sucesso nas mesmas. Destacou agora com o valor adicional, chegarmos próximo de 361 

R$1.000.000,00 (um milhão de reais), frisando torcer para que desta vez consigamos 362 

realizar a referida obra. Concluindo, mencionou ser bom pensarmos que estamos 363 

liberando um impacto nos cofres do município de R$ 903.437,20 (novecentos e três mil, 364 

quatrocentos e trinta e sete reais e vinte centavos), o que avalia ser um valor altíssimo, 365 

no entanto, acredita que a administração atual deva estar ciente disso, e conforme 366 

colocado pelo colega Juarez, são quatro projetos onde abrange uma contrapartida 367 

bastante significativa, porém, se está sendo feito todas estas obras,  acredita que o 368 

município tem condições de pagar. Por fim, colocou-se favorável ao projeto. Após, 369 

colocou-se o Projeto de Lei n° 048-02/2022 em votação, sendo o mesmo aprovado por 370 

unanimidade. Dando continuidade, leu-se a mensagem justificativa do Projeto de Lei n° 371 

049-02/2022, onde autoriza o Poder Executivo a abrir um crédito especial no valor de 372 

R$ 473.503,16 (quatrocentos e setenta e seis mil, quinhentos e três reais e dezesseis 373 

centavos), indica recursos e dá outras providências. Com a palavra o vereador Carlinhos, 374 

frisou ser um projeto ao qual deve agradecimentos ao Manollo, assistente do Deputado 375 

Dirceu, também ao Robinho que é assistente do Busatto, que foram os responsáveis por 376 

informa-los sobre a oportunidade que o município poderia ter, mesmo à curto prazo. 377 

Destacou ter entrado em contato com o colega Valmir, o qual procurou a administração, 378 

que prontamente fizeram um ótimo trabalho, frisando ter sido um trabalho de união dos 379 

vereadores juntamente com a secretaria de administração e Prefeito, o que deu certo. 380 

Mencionou ser um dinheiro que viria a fundo perdido, alegando saber que outro 381 

municípios vizinhos não conseguiram cadastrar-se à tempo, ressaltando ser uma falha 382 

dos administradores, secretários, os próprios vereadores e também, podendo ser até por 383 

falta de orientação. Salientou ser importante e preciso agradecer sempre às pessoas que 384 



 

estendem esse tipo de ajuda, desta forma, parabenizou os Deputados envolvidos, bem 385 

como a administração atual que se empenhou para as coisas acontecerem, reafirmando 386 

ser por essa união que o município poderá crescer, indiferente de partido político. Frisou 387 

ser uma pena os valores terem alterado tanto, quando a contrapartida poderia ter sido 388 

menos expressiva, no entanto, alegou não podermos perder essa oportunidade, 389 

colocando-se à favor ao projeto, destacando ainda que futuramente a rua pavimentada 390 

poderá ser a entrada de nossa cidade quando duplicada a BR 386, lembrando também 391 

que agora já é bastante utilizada como acesso ao nosso município, a qual frequentemente 392 

precisa de reparos e será de grande importância ser realizada essa pavimentação. Por 393 

fim, novamente parabenizou a todos os envolvidos no projeto. Com a palavra a 394 

Vereadora Tânia, alegou residir próximo a rua citada no projeto, alegando ter ficado 395 

muito feliz com o recebimento do mesmo, por saber da importância desta rua tanto para 396 

a entrada da cidade, quanto para as pessoas que costumar trafegar por ela . Mencionou 397 

contar muito com os lindeiros, os quais estão trazendo problemas junto a administração, 398 

alguns estando à favor, outros contra. Frisou ser uma obra necessária para a cidade, onde 399 

os lindeiros poderiam favorecer, devido o fato de também serem valorizados os seus 400 

lugares, levando em consideração que irão ganhar asfalto e não mais poeira nas janelas. 401 

Colocou-se favorável ao projeto, pedindo a colaboração dos lindeiros nas medições e 402 

divisões dos terrenos, para que ao final todos sejam favorecidos. Com a palavra o 403 

Vereador Juarez, mencionou o projeto estar bem esclarecido, alegando ter sido 404 

mencionado anteriormente a situação do município em questão da contrapartida, 405 

ressaltando na época ter sido feita a medição, no entanto, sem calcular o valor certo que 406 

seria gasto na obra, o que agora é necessário, para que tenhamos a documentação correta 407 

e possamos fechar o contrato com a empresa, resultando desta forma o valor de 408 

contrapartida ser de quase R$ 178.000,00 (cento e setenta e oito mil reais). Ressaltou na 409 

época, o total da obra ser avaliado em bem menos de R$ 600.000,00 (seiscentos mil 410 

reais), onde hoje já se calcula o valor de R$ 651.000,00 (seiscentos e cinquenta e um 411 

mil reais), citando o aumento nos materiais de construção mas também o próprio projeto, 412 

que feito corretamente, tem um orçamento mais exato. Quanto a questão da ajuda dos 413 

Deputados, salientou que cinco deputados teriam lhe enviado via whatsapp ou via 414 

telefone, mensagem sobre o programa que estava sendo executado pelo Governo do 415 

Estado, para o município inscrever-se. Ressaltou não termos um padrinho para o 416 

referido projeto, ou então, podemos dizer que somente temos o Governo do Estado que 417 

foi o responsável por lançar o projeto, o qual teve a aprovação dos deputados, o que não 418 

quer dizer que tenha sido por apadrinhamento dos mesmos que hoje participamos deste 419 

programa. Alegou o prefeito logo ter encaminhado a documentação, pois foi nos 420 

repassado o projeto em cima da hora, como bem colocou o colega Carlinhos, sabe-se 421 

que por esse motivo muitos municípios não conseguiram participar do programa por 422 

falta de desorganização, destacando nosso município ter sido rápido e em dois dias 423 

conseguiu participar do programa, garantindo desta forma a primeira parcela para a 424 

pavimentação da Rua Tiradentes. Parabenizou o Governo do Estado, o Secretário 425 

Busatto e todos os Deputados que aprovaram o projeto para os municípios de todo o Rio 426 

Grande do Sul. Por fim, colocou-se favorável ao projeto. Com a palavra novamente o 427 



 

Vereador Carlinhos, mencionou saber que recebemos o projeto via whatsapp, no 428 

entanto, coincidentemente só tivemos sucesso neste, bem como o projeto acompanhado 429 

pela Vereadora Tânia, o qual também teve assistência de alguns Deputados. Destacou 430 

por fim, sabermos que existiram muitos outros, os quais não foram de sucesso, 431 

ressaltando que devemos dar importância a estes que deram certo e que recebemos os 432 

recursos para realizarmos as obras. Com a palavra o Vereador Valmir, alegou o projeto 433 

ter sido bem discutido até o momento, frisando concordar com a questão que a maioria 434 

dos Deputados aprovaram o projeto Pavimenta por ser fundo perdido. Alegou sermos 435 

sabedores que entre os municípios vizinhos que nos cercam, apenas nós conseguimos 436 

participar do programa, acreditando também termos uma grande parcela de participação 437 

do nosso ex-engenheiro Bruno, destacando que tínhamos previsto um pequeno projeto 438 

nos 2019/2020 para asfaltar a rua citada anteriormente, a qual já estava medida, 439 

salientando que se não tivéssemos esta questão adiantada, não teríamos tempo em dois 440 

dias para medir a mesma, providenciar a documentação e chegar até Porto Alegre. 441 

Mencionou caso não lembrassem, o Secretário Elso teria ido até o Gabinete do Deputado 442 

Dirceu Franciscon, ultrapassando 15 (quinze) minutos do expediente deles, no entanto, 443 

por saberem que o mesmo estava à caminho para a apresentação dos documentos, seu 444 

assistente Manolo e sua equipe ficaram lhe aguardando, o que tornou possível sermos 445 

contemplados no programa. Sobre a questão de organização, ressaltou concordar que se 446 

teve organização, pois foi um trabalho executado pela Câmara, o secretário da 447 

administração juntamente com o Prefeito, onde rapidamente o projeto virou realidade. 448 

Salientou não concordar com o colega Juarez, onde o mesmo destacou todos terem 449 

recebido mensagem de vários Deputados, sendo que o apoio partiu de um único gabinete 450 

que foi o do Deputado Dirceu. Relatou ainda ter recebido também mensagem sobre 451 

existir programa destinado a cobertura de ginásio de esportes, bem como para melhorias 452 

internas, o que no momento não era de interesse do município, em seguida realizou-se 453 

viagem à Porto Alegre, onde o assessor Manolo teria lhes informado que ambas as 454 

emendas girariam em torno de R$ 350.000,00 (trezentos e cinquenta mil reais) cada, no 455 

entanto, alegou não ter tomado frente por ter acreditado que outros tomariam, não 456 

acontecendo isso, logo após recebemos e aprovamos um projeto nesta casa para fazer a 457 

cobertura do Ginásio de Esportes Nelson Dall’agnol com manta asfáltica. Concluindo, 458 

agradeceu ao secretário Elso pela agilidade, também agradeceu a equipe de assessoria 459 

do Deputado Dirceu, bem como ao Busatto, por ter nos contemplado com esse valor. 460 

Mencionou ainda, na época o valor destinado ao município ter ficado em torno de R$ 461 

520.000,00 (quinhentos e vinte mil reais), sendo que hoje o Governo libera 462 

aproximadamente R$ 473.000,00 (quatrocentos e setenta e três mil reais), acreditando 463 

ser a parte que fica em mãos da Caixa e que, com a alteração dos valores dos materiais, 464 

teve-se que aumentar o valor de contrapartida também. Concluindo, alegou estarmos de 465 

parabéns pela obra, por ser uma rua pública, a qual acredita ter tanto acesso quanto a 466 

nossa rua principal hoje e que poderá futuramente ser o ponto de acesso principal da 467 

nossa cidade. Por fim, manifestou seu voto favorável ao projeto. Concluindo, colocou-468 

se o Projeto de Lei n° 049-02/2022 em votação, sendo aprovado o mesmo por 469 

unanimidade. Finalizando a ordem do dia, o presidente solicitou a leitura da mensagem 470 



 

justificativa do Projeto de Lei n° 050-02/2022, onde autoriza o Poder Executivo a abrir 471 

um crédito especial no valor de R$ 10.400,00 (dez mil e quatrocentos reais), o qual 472 

refere-se à restituição aos agricultores que integram o Programa Troca-Troca de 473 

Sementes safra e safrinha 2021/2022, e dá outras providências. Com a palavra o 474 

Vereador Ademir, alegou ser um programa do Governo do Estado, e por termos 475 

enfrentado uma grande seca, o mesmo abonou os agricultores para não precisarem pagar 476 

as sementes de milho e, aos que já efetuaram o pagamento, para poderem ser ressarcidos, 477 

o município precisou criar este projeto para poder realizar a devolução do valor. Frisou 478 

ser um projeto bom, colocando-se favorável ao mesmo. Com a palavra o Vereador 479 

Carlinhos, inicialmente mencionou ser favorável ao projeto, ressaltando ficar contente 480 

em receber a notícia, alegando como agricultor já ter pago antecipadamente, assim como 481 

acredita muitos agricultores terem feito o mesmo, mencionando o projeto ser positivo 482 

para agricultura, para os agricultores e também para o município. Com a palavra o 483 

Vereador Juarez, antemão colocou-se favorável ao projeto, alegando ser bom que o 484 

Governo do Estado possa liberar através do município este valor para devolver aos 485 

nossos agricultores, os quais sofreram muito com a seca, podendo amenizar ao menos 486 

com a questão das sementes, essa devolução dos valores que já foram pagos. Mencionou 487 

não ser no milho transgênico, somente na semente normal, no entanto, vê como um 488 

projeto positivo para nossa agricultura, vendo como um ótimo incentivo, mesmo que 489 

baixo o valor, mas que fará diferença. Aproveitando a presença do Secretário da 490 

Agricultura Márcio, o presidente convidou-o a manifestar-se e acrescentar informações 491 

sobre o assunto. Com a palavra o Secretário Márcio, agradecendo o espaço, frisou não 492 

ter vindo à casa na intenção de manifestar-se, no entanto, viu como importância 493 

acrescentar que o valor a ser devolvido não é total, ressaltando que no milho transgênico 494 

é feito um pagamento somente para a transgenia (para ele vir), salientando que esse 495 

valor não pode ser devolvido e sim, somente o valor pago no sistema troca-troca, o que 496 

geralmente é pago no mês de março, no valor de R$ 65,00 (sessenta e cinco reais) por 497 

saco. Desta forma, se o agricultor ainda não efetuou o pagamento, não será necessário 498 

efetuar, e os demais, serão ressarcidos. Com a palavra o Vereador Carlinhos, agradeceu 499 

as colocações do secretário, alegando ter sido positivo informar a população 500 

corretamente, pois ele próprio já havia entendido errado. Posto em votação, o Projeto 501 

de Lei n° 050-02/2022 foi aprovado por unanimidade. Na Tribuna livre: fizeram o uso 502 

da palavra, os Vereadores, Carlinhos Mocellin, Juarez Graebin e Jacir Gonçalves Seibel. 503 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente deu por encerrada a Sessão e eu Gerusa Salvi 504 

Ferreira lavrei esta Ata que será lida e posta em votação na próxima sessão. Câmara 505 

Municipal de Vereadores. Pouso Novo/RS. 506 
 507 
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